

1 TICAD

Au moment où le soutien international au développement africain semblait en recul après la fin de la guerre froide, le Japon a lancé en 1993 une initiative appelée **la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD)**, un forum de dialogue politique de haut niveau avec les pays du continent africain pour relever les défis liés au développement notamment en matière de réduction de la pauvreté, de développement des ressources humaines et de croissance économique, etc. Tenue à l'initiative du Japon, la TICAD est conjointement organisée avec plusieurs agences des Nations Unies, la Banque mondiale et l'Union africaine. Avec le lancement de la TICAD, le Japon est devenu le premier pays à constituer un forum de partenaires externes pour le développement de l'Afrique. Les innovations de la TICAD incluent les concepts d'appropriation par l'Afrique et de partenariat international, la promotion de la participation des organisations internationales, des pays donateurs, du secteur privé et des organisations non-gouvernementales et enfin la création de mécanismes de suivi pour mesurer l'avancement de chacun des piliers d'actions définis dans ce cadre. Pendant vingt ans, le Japon a accueilli cette conférence internationale tous les cinq ans. Mais depuis la TICAD V, organisée en 2013 à Yokohama, ce forum est devenu triennal et se tient alternativement dans un pays africain et au Japon. La TICAD VI, en 2016, s'étant ainsi tenue pour la première fois en Afrique, au Kenya, la TICAD 7 sera de retour à Yokohama, ville voisine de Tokyo.

